
令和 5年 7月 20日 
 

 

令和 5 年度第 2 回役員会議事録 
 

 

 

開催日時 ： 令和 5年 7月 8日（土）午後 1時 30分～2時 45分 

開催場所 ： 増尾近隣センター A会議室  

出席者  ： 会長、副会長、会計、各部長、各町会・自治会・管理組合代表者 等 

 

 

記 
 

Ⅰ．議事に入る前の報告 

 

1. 青柳会長 

・暑さが続いています。我々はイベントを実施する立場ですので、参加者に心配をか

けないためにも、健康維持にお気を付けください。 

 

2. 増尾近隣センター 高田所長 

  ・体育館の雨漏りについては、まだ修理に取り掛かっておらず、市議会議員選挙につ

いても、１階の会議室を投票所として使用する予定です。 

 

3．柏警察署交通課の大塚氏より、柏市の交通事故の発生状況（6月末現在、人身事故 518

件、負傷者 619 人、死亡 3 人で発生事故数と負傷者数は千葉県 1 位）と高齢者向けキ

ャンペーン、夏の交通安全運動について説明。 

 

4．柏市社会福祉協議会地区担当 間根山氏 

  ・柏市社会福祉協議会ガイドとほのぼのプラザますおでの実施イベントについて説明。 

 

5．柏南部第２地域包括支援センター 三柴氏 

  ・8月 18日実施の認知症カフェとエンディングノートの書き方講座について案内。 

 

 

Ⅱ．議事（報告・連絡・討議事項）   

 

1. 総務広報部 青柳部長 

① 名簿の訂正について  

② かずミーティングについて 

  ・太田市長を迎えて 8月 26日の 13：30～15：00に、地域の状況を説明する予定。説

明の資料は現在作成中。 

 

2. 環境部 部長未定の為、青柳会長 

①  ゴミゼロ運動（6月 11日雨天のため中止）報告 

  ・前回の役員会で中止のお知らせをしましたが、チラシには雨天決行と記載していた

こともあり、告知の徹底不足で当日 50名程の方が会場に来ました。ご迷惑をおかけ

したことをお詫び申し上げます。 

 



3. 文化体育部 小林部長 

① ホタル見学会（６月 30日）報告 

  ・文化体育部主催の見学会には 100名程度が参加。初参加の方からは「思った以上に

強い光を発しており、幻想的な雰囲気があってお勧めです」との感想。 

  ・柏ホタルの会が 1 年かけて幼虫から育てて放している。ホタルの会主催の見学会は

別途 4 日間実施しており、ふるさと協議会から 39 名のボランティアが交通整理な

どのお手伝いをさせていただいた。 

② ちびっこ体操教室（7月 9日）について 

  ・就学前のお子さんを集めて体育館で実施。15 名のお子さんと 19 名の大人が参加予

定。子供たちを大切にするのもふるさと協議会の役目として続けています。 

③ 園芸講座（７月 11日）について 

  ・ペレニアル花倶楽部が主体となって毎年 2 回実施。7 月の花のない時期ですので、

グリーンの葉物を使った寄せ植え作りを行います。現状で 19名の参加予定。 

④ 天気のお話講座（7月 23日）について 

  ・線状降水帯や天気予報の仕組みについて天気予報士の古川先生に講演をお願いして

います。 

  

4．防犯防災部 志水部長   

① 避難所と行政との意見交換会（7月 8 日）について 

  ・増尾地域内 5避難所運営委員会と柏市の関連部署との問題解決のための場。 

  ・中原中学校は、ふるさと協議会メンバー以外の町会も参加する予定。 

  ・光が丘地域ふるさと協議会からも、傍聴したいとのことで参加。 

  ・本日の午後 3時半から 38名の参加で実施予定。 

  ・内容や各避難所の活動計画については、以下の配布資料を参照してください。 

   https://www.masuofurusato.com/bouhan/bunsyo/230708.pdf 

  ・町自治会と行政との協議については令和６年２月に実施予定。 

② 防犯防災部員の防災体験学習（8月 23日）について 

  ・柏市の大型バスを利用して、定員 23名で東京有明の「そなエリア東京」と青海の「日

本科学未来館」で実施。 

  ・参加費 1,000円で防犯防災部員から参加を募る予定。 

       

5．地区社協部 根岸副部長 

① 二人でクッキング（7月 30日）について 

・近隣センター調理室で、12組の参加者を募集して実施予定。 

② 敬老のつどい（9月 17日）について 

  ・コロナで中止していたが、土中学校の体育館で 3年ぶりに実施。 

  ・75歳以上の 3800人が対象となり、600人程度の参加を見込んでいます。 

  ・盛りだくさんのプログラムで楽しく過ごしていただければと思います。 

  ・当日の受付開始は 12時。準備は前日 16時からと、当日は 9時集合で行う予定。 

  ・町自治会に掲示してもらうチラシと招待券を配っていますので、当日は、町自治会

長の皆さんも 11時半から受付でのお手伝いをよろしくお願いします。 

③ 在宅高齢者支援活動について 

  ・9月 20日、85歳以上の独居高齢者と 100歳以上の高齢者約 200名を対象に、ふる

協会長及び土小、増尾西小児童からのメッセージと記念品を民生委員から配布して

もらう予定。 

④ 増尾地域見守り助け合い活動について 

  ・6月 15日までの段階で、活動件数が 42件、利用者数が 23人。 

https://www.masuofurusato.com/bouhan/bunsyo/230708.pdf


  ・屋外作業の実施は 17件だが、今後暑くなると熱中症に気を付けて実施したい。 

⑤ コミュニティーのこのこについて（田嶋副部長） 

  ・毎週金曜日、増尾ふるさと会館で実施。 

  ・6月 30日にのこのこ 5周年記念を迎え、マジックのイベントを楽しみました。 

   

6．柏市民健康づくり推進員 川城さん 

 ・3 年ぶりに、近隣センターのご協力で、つどいの七夕飾りができました。ありがと

うございました。 

 

Ⅲ．質疑応答 

  ・敬老の集いには、町自治会長は 11時半までに行けば良いのですか 

   ⇒11時半までに来て、昼食を食べた後に、1名の方で受付を行ってください。 

  ・敬老の集いは 4年ぶりですが、4年前に招待した方の年齢はいくつでしたか？ 

   ⇒4年前は 73歳以上でしたが、今年は 75歳以上で実施します。 

  

Ⅳ．各町自治会からのお知らせや抱えている問題などについて 

・加賀町会…8月 26日に 3年ぶりに夏祭りを実施予定。飲食も考えたのですが、コロナ感

染が再流行しており、ノンアルコール飲食で暑さ対策とし、出入り口も 1 ヵ所として入

場券を発行しての実施。 

・松野台自治会…7月 15日に 3年ぶりに夏祭りを実施予定。従来は 2日間の開催だったの

がコロナ対策で 1 日の開催となり、食べ物も出しません。入り口は 2 ヵ所で、検温所を

設けて発熱者の参加を断る体制にしています。ゴジラショーをぜひ見てください。 

・増尾東映自治会…空き家問題が数軒あったが、家主との交渉で木の伐採やブロックの膨

らみなどの対応をすることになった。 

・増尾東映第二自治会…空き家の増加と自治会からの脱退という問題がある。 

・南ヶ丘自治会…2か所ある公園のベンチと掲示板増設の要望があり、対応・検討中です。 

・新柏三丁目自治会…毎年役員が変わるので、長年担当すべき地域の役割をどうするかが

問題。別組織や顧問の設置など、他自治会の工夫について聞いてみたい。 

・新柏二丁目第一自治会…空き家問題が大きな課題となっており、樹木の蜂の巣が問題。

私どもも毎年役員が変わるのですが、自治会を担当した役員が翌年は防災会に移ると共

に、防災会の数人には顧問として残ってもらうような体制をとっています。 

・新柏二丁目第二自治会…我々も毎年全役員が総入れ替えですので、最初の２、３か月は

業務の引継ぎに苦慮しています。 

・第一住宅増尾団地自治会…空き家問題が徐々に課題になってきています。柏市で終活対

策の資料をもらったので、回覧を検討中。コロナで 3年ほど防犯パトロールができてい

なかったため再開を検討しているが、役員が未経験の為、実施方法を確認中。 

・木戸前町会…昭和 35年にできた古い町会なのですが、空き家になった後の改築費を惜し

むためか、そのままの状態で各部屋に鍵を付けて独立させ、1 軒に 4 人を住まわせるよ

うな家が 2軒できてしまい、部屋で自然死していたという事件も発生して困っています。 

・増尾日立自治会…50世帯くらいの小さな自治会で隣近所が皆さん顔見知りです。 

・サンパセオ新柏アネックス管理組合…マンションですので何年かごとに大規模修繕を行

うのですが、資材の値上がりと建築業界の人件費の高騰により工事費の不足が見込まれ

ており、管理費の値上げを検討せざるを得ないという問題があります。また、新柏駅前

のパチンコ屋跡地でのマンション建設に伴う騒音と粉塵問題にも取り組んでいます。 

・増尾町会…8月 19日、20日で、コロナ前の規模での納涼盆踊り大会を再開いたします。 

 

 

以上 


